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文体新闻 A25体育

! ! ! !中国男足集训备战了无数回，如今却算
得上最为特殊的一次———球队把训练地点搬
到了昆明呈贡县的云南交通职业技术学院。
在大学校园里看国足，成为一道特殊的风景。

国足将于 !月 "!日客场挑战世界杯预
选赛亚洲区 #$强赛的首个对手不丹，对手的
实力并不强，却存在两大变数：海拔高达
%&$$米，场地还是人工草坪。为了让国脚们
能够提前适应，国家队决定前往同样为高海
拔的昆明集训，并挑选一块相似的人工草坪。
教练组考察了呈贡大学城内的几所大学，最
终选定了云南交通职业技术学院。
国足的到来，在校园引起轰动。每到球队

训练时间，便有三四百名学生蜂拥而至，从开
始守到最后才离开。或许是被学生们的热情
所感动，以往总是爱搞封闭集训的国足，此番
竟然慷慨地全程对学生开放。

看台上的大学生，显然都是国足的痴情
粉丝。训练中每一次漂亮的配合，都有人拍手
叫好；每一脚精彩的射门，都会引来一片惊
呼。令人意外的是，球迷中竟然有近 '(&的是
女生，她们来看球星，也看帅哥，不时也会喊
几嗓子：“武磊加油！”“王大雷我爱你！”训练
结束，国足退场时，从出口到大巴的短短几十
米路程，挤满了数百名等待签名的大学生。看
着他们渴望的眼神，国脚们都不好意思拒绝。
国足选择大学作为集训地，本是无心之

举，没想到效果却出乎意料，其好处显而易
见：一是增加了人气，培养了更多忠实球迷；
二是能与场外有更多互动，训练不再枯燥，国
脚的积极性也大大提高。由此看来，足协将来
是否也可以改变一下以往的思路，让国字号
集训多多走进校园？

记者 关尹 !本报昆明今日电"

! ! ! ! %)**年冬奥会申办城市北京
和阿拉木图昨晚在洛桑与国际奥
委会委员举行陈述交流会。北京冬
奥申办代表团在陈述中展示了北
京申办的理念、决心、能力，向世界
作出了庄严承诺。

此次闭门陈述交流会在洛桑
奥林匹克博物馆进行，国际奥委会
')'位委员中，+,人到会。缺席的
委员中，包括即将离任的国际足联
主席布拉特。由于距离国际奥委会
全会投票决定 %)%%年冬奥会只有
不到两个月，并且国际奥委会对
于委员访问申办城市有严格限制
规定，此次陈述交流会对于国际
奥委会委员进一步了解申办城
市，继而影响他们在下月 &" 日吉
隆坡的投票选择至关重要。

陈述交流会给两个城市各 -)

分钟陈述时间，其中前 .,分钟是
陈述报告，后 .,分钟是回答委员提
问。按照两个城市字母顺序，阿拉
木图在先，北京在后。两个城市的
陈述均由政府高级官员领衔，阿拉
木图是哈萨克斯坦总理马西莫夫，
北京是中国国务院副总理刘延东。

国际奥委会评估小组上周公
布了阿拉木图和北京的申办评估
报告，指出了两城市申办的优势与
不足。昨天的陈述交流会主要是两
城市回应不足，以打消国际奥委会
委员们的顾虑，同时强调优势，以
便给委员们留下更美好的印象。

据新华社报道，刘延东在代表

中国政府作做陈述时表示，中国政
府和社会各界一致支持北京携手
张家口申办 %$%%年冬奥会和冬残
奥会，中国人民对冬奥会满怀激情
与向往。中国政府将信守所有承
诺，为北京 %$%%年冬奥会提供全
方位支持，在财政、法律、安保和组
织运行等方面提供安全可靠的保障
和完善便捷的服务。中国申办冬奥
会，将在世界五分之一的人口中更

好地传播奥林匹克团结、友谊、和
平的宗旨和理念，将带动 &亿中国
人参与冰雪运动，并将为健康中
国、国际奥林匹克运动作出新贡献。

刘延东陈述之后，中国奥委会
主席、国家体育总局局长刘鹏，北
京冬奥申委主席、北京市市长王安
顺等其他 / 位代表团成员从技术
层面分别作了陈述。北京 +位陈述
者中包括 .位专业人士，他们是国

际奥委会委员、冬奥会短道速滑金
牌得主杨扬、清华大学建筑学院教
授张利、普华永道会计师事务所的
中国及香港地区多元化主管合伙
人周星以及杨澜。

在两城市陈述完毕后，国际奥
委会主席巴赫会后表示很满意，特
别是《奥林匹克 %$%$议程》改革方
案的精神在陈述中都有体现。

本报记者 黄永顺
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国人对冬奥会满怀激情
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备战世界杯预选赛出新意

国足集训进校园

! 国务院副总理刘延东!右三"出席陈述交流会并代表中国政府陈述 本版图片 新华社 发

$%&' ()*+

今年 !"#总决赛为什么那么火"

! 詹姆斯!后"在今天的比赛中突破上篮

! ! ! ! +年来，克利夫兰第一次这么喜气洋洋，
詹姆斯带领骑士重返总决赛。今天，骑士回到
主场速贷球场，同勇士展开第三回合较量，结
果骑士以 -!比 -0战胜勇士。在前三回合比赛
中，骑士以 %比 0暂时领先。
勇士是更好的球队，詹皇是更好的球星；

库里是关键球先生，詹皇是全场劳模……悬
念、高潮、巨星、不服输的精神，今年的总决赛，
集合了好莱坞大片的各种要素。

悬念四起
悬念，就是在普遍不被看好的情况下，证

明了自己。詹姆斯率领伤兵满营的骑士，打消
了外界的质疑，他将比赛的主题改写为：两士
相遇，骑勇难下。

今天赛前，詹姆斯召集全队开会，他给每
位队友送上了一块苹果手表。他还准备了食物
和音乐，甚至带来一名理发师为队友服务。大
家可以轻松地谈论家庭生活、社会新闻，这是
詹姆斯帮助队友减压、建立团结和友情的方
法。这同当年他在热浪时所做的一样，最终，热
浪两度捧起总冠军奖杯。这就不难理解，前两
场总决赛平均收视率已达 0$1!，平均收视人
数为 "+&)万人，比去年前两场分别有 "+2和
%!2的增幅，两项数据都是自 345开播总决
赛以来的最高平均值纪录。
今天的第三场比赛，悬念继续。半场过后，

骑士领先，人们被吊起了胃口，詹姆斯究竟还
有什么高招，让总决赛的每一分每一秒，都充
满了悬念？

星光熠熠
从奥克兰甲骨文球馆到克利夫兰速贷球

馆，星光熠熠，各路名人纷纷前来观战。
科比走入新浪洛杉矶演播室，为中国球迷

担任比赛解说嘉宾，点评老对手詹姆斯，他赞
不绝口。“谁将获得总决赛678？我认为必须
选择詹姆斯。因为没人料到，他们能将前两场
打成 0比 0平。”科比说。
还有很多年轻球迷，是来支持库里的。库

里用他自己的方式打乱了 943的选才规则，
身材更接近于普通人的他，令那些普通孩子的
梦想变得不再遥不可及。
在今年 943总决赛舞台上，巨星展现出

其伟大之处，球队也体现了团队的力量。有悬
念，有明星，这样的比赛岂能错过？

本报记者 陶邢莹


